

23. Mai 2012

**Postulat**

von Isabel Garcia (GLP)  
und Claudia Simon (FDP)

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie die Regelung des Sozialdepartements gestrichen werden kann, wonach die Betreuung durch Verwandte und/oder Bekannte minderjähriger Kinder - wenn sie mehrere Tage pro Monat ausserhalb des elterlichen oder des Domizils des mit der elterlichen Sorge betrauten Elternteils übernachten - meldepflichtig ist, und es sich nicht um Pflegekinder im Sinne der kantonalen Verordnung handelt.

**Begründung**

Die moderne Arbeitswelt stellt bezüglich Einsatzbereitschaft, zeitlicher Flexibilität und geografischer Mobilität hohe Erwartungen an Eltern. Diese Anforderungen lassen sich für Eltern - insbesondere wenn diese nicht eine überdurchschnittlich gut bezahlte Tätigkeit ausüben und sich eine kostspielige familienexterne Betreuung leisten können - gar nicht anders erfüllen, als durch die freiwillige und flexible Einbindung von Verwandten und Bekannten in die Kinderbetreuung.

Zudem ist eine solche staatliche Einschränkung der Entscheidungskompetenzen der Eltern in den genannten Fällen unverhältnismässig.



